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An 
Kreis Warendorf 
Herrn Landrat Dr. Olaf Gericke 
Waldenburger Str. 2 
 
48231 Warendorf 
 
 
Per Email 

17.02.2023 
 

Anfrage Sachstand Erneuerbare Energien 
 
 
Sehr geehrter Herr Dr. Gericke, 
 
der Ausbau der erneuerbaren Energien ist bundes- und landespolitisch erklärtes Ziel. Der 
Bundesgesetzgeber hat im Erneuerbaren Energien-Gesetzes (EEG) bestimmt, dass die 
Errichtung und der Betrieb von Anlagen der erneuerbaren Energien im überragenden 
öffentlichen Interesse liegen. Der Ausbau der Windenergie soll daran den größten Anteil 
innehaben. 
  
Die Bundesregierung hat am Wochenende 4. / 5. Februar das Ziel ausgegeben, bis 2030 die 
installierte elektrische Leistung der Windenergie von aktuell 58 Gigawatt auf 115 Gigawatt zu 
verdoppeln. Täglich sollen hierzu vier bis fünf neue WEA errichtet werden. Die Fortschritte 
sollen monatlich kontrolliert werden. 
  
Nachdem die neue Landesregierung in NRW im Sommer einen Wechsel der Zuständigkeit 
bei der Genehmigung von Windenergieanlagen zu den Bezirksregierungen angekündigt 
hatte, ist inzwischen davon auszugehen, dass der Kreis auch weiterhin 
Genehmigungsbehörde bleibt. Offensichtlich können die Aufgaben hier besser 
wahrgenommen werden. 
 
  
Aktuell bitten wir nachfolgende Fragen zu beantworten: 
  
-Wie ist die derzeitige Ausgangslage bei Windenergieanlagen im Kreis Warendorf – Anzahl 
der WEA, installierte elektrische Leistung? 
-Gibt es Zahlen über den gegenwärtigen Anteil der Windenergie im Vergleich zum 
Regierungsbezirk und zu NRW? 
-Mit welchem Zuwachs ist im Kreis Warendorf bei der Windenergie in den nächsten Jahren 
derzeit zu rechnen - Anzahl der WEA im Verfahren, geplante elektrische Leistung? 
-Welche Erfahrungen aus den bisherigen Genehmigungsverfahren liegen vor, um die 
Akzeptanz in der Bevölkerung vor Ort zu fördern? 
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Guido Gutsche 
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Im Erneuerbare-Energien-Erlass der Landesregierung vom 28.12.2022 wurden jüngst nähere 
Kriterien zum Ausbau von Flächen-PV-Anlagen getätigt und Erleichterungen zum Ausbau 
darstellt. 
Hierzu haben wir folgende Frage: 
 
-für wieviel ha Flächen-PV-Anlagen liegen bis dato Anträge im Kreisgebiet vor oder sind 
bereits genehmigt? 
 
 
 
 
Im Nachgang zu dieser Anfrage erbitten wir auch folgende Daten in Erfahrung zu 
bringen und mitzuteilen. 
 
Vor dem Hintergrund einer unumgänglichen sicheren und zuverlässigen Stromversorgung 
bitten wir angesichts der vorgesehenen Abschaltung der deutschen Kernkraft- und 
Kohlekraftwerke folgende Fragen, soweit möglich, zu beantworten. Diese Daten liegen u.a. 
ggf. den örtlichen und überörtlichen Energieversorgern vor und könnten abgefragt werden. 
 
-Wie hoch liegt im Kreisgebiet die Stromabnahmemenge in den Jahren 2021/2022? 
-Wie hoch liegt die Nennleistung der bislang im Kreis Warendorf installierten 
Windenergieanlagen (Referenzjahre 2021/2022)? 
-Wie hoch liegt die tatsächliche im Kreis Warendorf produzierte Strommenge (Referenzjahre  
2021/2022) durch Windenergieanlagen? 
-Wieviele Vollaststunden liefen die im Kreis Warendorf installierten Windenergieanlagen im 
jeweiligen Durchschnitt (Referenzjahre 2021/2022)?  
-Wie hoch liegt die Nennleistung der im Kreisgebiet bereits installierten PV-Anlagen 
(Referenzjahre 2021/2022)? 
-Wie hoch liegt die tatsächliche Leistung (Referenzjahre 2021/2022, tatsächliche 
Jahresleistung und die jeweilige monatliche Leistung von Januar bis Dezember) 
 
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
  
gez. gez. 
Guido Gutsche Josef Schmedding 
Fraktionsvorsitzender Sprecher im Ausschuss für 
 Umwelt, Klimaschutz, Mobilität 
 und Planung                                                   
                                                    
                                                    
  


